
4かさま市議会だより　No.45　2017.5.25

 審査の経過

平成 28 年度補正予算などを審査（常任委員会）
　第 1 回定例会では、平成 28 年度の補正予算など 43 件の議案と請願 1 件の審査を行いました。
　ここでは、各委員会での審査の経過と結果をお知らせします。

総務産業委員会
■開催日　　　　　　　　３月２日（補正予算）／３月３日

■審査議案等と審査結果
　　（可決すべきもの）【全会一致】　議案第９号  議案第 10 号  議案第 11 号  議案第 12 号  議案第 13 号
　　　　　　　　　　　　　　　　　  議案第 22 号  議案第 23 号
　　　　　　　　　　　【賛成多数】   議案第 14 号  議案第 19 号  議案第 21 号
　　（採択すべきもの）【全会一致】   請願第 29- １号

■出席を求めた部署　　 消防本部総務課、秘書課、企画政策課、行政経営課、総務課、岩間支所地域課
　　　　　　　　　　　 資産経営課、財政課、税務課、収税課、市民活動課、市民課、環境保全課
　　　　　　　　　　　 商工観光課、農政課、農業委員会事務局、議会事務局

■質疑・意見等　　　　　農業委員と農地利用最適化推進委員の報酬に加算される額の算定方法について
（農業委員会事務局所管）【議案第 10 号】

　　　　　　　　　　　　市職員の雇用形態と非常勤職員数およびその男女別について
（秘書課所管）【議案第 12 号】

　　　　　　　　　　　　市内の酪農家件数と畜産競争力強化整備事業補助金の対象となる要件について
（農政課所管）【補正予算議案第 23 号】

教育福祉委員会
■開催日　　　　　　　　３月２日（補正予算）／３月３日

■審査議案等と審査結果　　　　
　　（可決すべきもの）【全会一致】　議案第 15 号  議案第 16 号  議案第 17 号  議案第 23 号  議案第 24 号
　　　　　　　　　　　　　　　　　  議案第 25 号  議案第 26号  議案第 27号  議案第 30 号　
　　　　　　　　　
■出席を求めた部署　　  社会福祉課、子ども福祉課、高齢福祉課、保険年金課、健康増進課、市立病院
　　　　　　　　　　　  学務課、生涯学習課、笠間公民館、笠間図書館、スポーツ振興課

■質疑・意見等　　　　  主任介護支援専門員の研修について（高齢福祉課所管）【議案第 15 号】　　　　
　　　　　　　　　　　  障害者自立支援給付費の増加理由について（社会福祉課所管）
　　　　　　　　　　　  子ども子育て支援整備交付金の内訳について（子ども福祉課所管）
　　　　　　　　　　  　敬老会実行委員会交付金の減少理由について（高齢福祉課所管）
　　　　　　　　　　　  スポーツ少年団補助金の内訳について（スポーツ振興課所管）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上【補正予算　議案第 23 号】
　　　　　　　　　　　  医師の確保について（市立病院所管）【議案第 30 号】

建設土木委員会

■開催日　　　　　　　　３月３日（補正予算）／３月６日

■審査議案等と審査結果　　
　　（可決すべきもの）【全会一致】　 議案第 18 号  議案第 23 号  議案第 28 号  議案第 29 号  議案第 31号

議案第 32 号

■出席を求めた部署　　  水道課、下水道課、建設課、管理課、都市計画課、まちづくり推進課

■質疑・意見等　　　　　「旧井筒屋本館」整備におけるエレベーター設置の必要について
（まちづくり推進課所管）【議案第 20 号】　　

　　　　　　　　　　　　森林湖沼環境税を活用した事業の現状とその利用拡大の検討について
　　　　　　　　　　　　国の補助を総務省所管の地方創生交付金に移行した理由について

　（下水道課所管）【補正予算　議案第 23 号・29 号】　　
　　　　　　　　　　　　狭隘道路整備事業の内容と整備の考え方について

（建設課所管）【補正予算　議案第 23 号】　　
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 審査の経過

　今期定例会に、一般会計・特別会計・企業会計を合わせ、過去最大規模となる平成２９年度予算が市長か
ら提案されました。それを受け議会では、予算特別委員会（各常任委員会から３人、計９人で構成）を設置
し審査を行いました。審査は、部単位で課ごとに説明を受け、質疑応答を行いました。ここでは、審査の過
程での主な質疑や意見などについて紹介します。

「市長公室」 定住自立圏構想における公共交通分野の内容について、インバウンド観光推進のため、今
後も民間のノウハウを取り入れていくための検討を。との意見など

「総務部」 遊休市有地売却促進事業の事業費の内訳、茨城租税債権管理機構への昨年度の徴収実績に
ついてなど

「市民生活部」
ふるさと納税に対する返礼品について、他の自治体と比較しての見解、一般廃棄物処理基
本計画策定委託料について、昨年採択された笠間地区における、し尿・汚水などの生活排
水処理事業に関する請願内容は、一般廃棄物処理基本計画のなかで決めていくのか、など

「福祉部」 戦没者追悼式委託料の主な支出内容について、また、式典は「憲法の平和理念に即して、
市民全体で恒久平和を願う集いやその内容に相応しいものに改善されたい」との意見など

「保健衛生部」 かさま健康ダイヤル２４の事業内容および利用状況について、また、「小児の相談が多いの
で、電話がかかりにくくならないようにお願いしたい」との意見など

「産業経済部」
栗拾い機開発の具体的内容について、２９年度新たに取り組むわな猟免許取得促進助成金及び
イノシシ捕獲補助金の内容について、また、菊まつりについては、「より笠間市の魅力を高めてい
くため、友部の菊部会と菊まつり実行委員会が連携して取り組んでいってほしい」との意見など

「都市建設部」
地域おこし協力隊のこれまでの活動は隊員のステップアップにつながっているか、また、
継続した地域おこし活動となるのが重要であるとの意見など
井筒屋周辺整備工事請負費の内訳についてなど

「教育委員会」 学校給食における笠間市産食材の地産地消率と、地産地消が進まない理由についてなど

「消防本部」 消防団員確保対策、消防職員の資格一覧と取得状況について

　３日間にわたり執行部との間で活発な質疑応答
が交わされ、最終日に討論、採決を行い、すべて
の会計を原案のとおり可決しました。
　定例会最終日（３月１６日）の本会議で、萩原
委員長が審査結果を報告し、採決の結果、平成
２９年度のすべての予算を可決しました。

【予算特別委員会】
委　員　長　　　　萩　原　瑞　子
副 委 員 長　　　　市　村　博　之
委　　　員　　　　田　村　泰　之
委　　　員　　　　村　上　寿　之
委　　　員　　　　石　井　　　栄
委　　　員　　　　小松﨑　　　均
委　　　員　　　　畑　岡　洋　二
委　　　員　　　　橋　本　良　一
委　　　員　　　　石　田　安　夫

平成２９年度会計別予算の状況　　（千円、％）
会　　計　　名 予　　算　　額 前年度比

一般会計 30,950,000 1.6

特
別
会
計

国民健康保険特別会計 10,233,000 0.3

後期高齢者医療特別会計 743,000 4.6

介護保険特別会計 6,252,000 1.5

介護サービス事業特別会計 19,200 ▲ 28.9

公共下水道事業特別会計 2,488,000 ▲ 9.6

農業集落排水事業特別会計 753,000 15.1

岩間駅東土地区画整理事業
特別会計 45,320 ー

企
業
会
計

病院事業会計 2,145,402 46.6

水道事業会計 2,416,613 ▲ 2.6

工業用水道事業会計 29,131 0.5

合　　　　計 56,074,666 2

　今期定例会に、一般会計・特別会計・企業会計を合わせ、過去最大規模となる平成２９年度予算が市長か

―予算特別委員会―
総額５６０億７，４６６万６千円　平成２９年度予算を審査


